

DEFENDEREMOS

en todo momento los derechos del pueblo costarricense y la soberanía nacional.

ADELANTE

Semanario Independiente
Director: RODOLFO GUTIERREZ

ESTE PERIODICO

se opondrá a toda medida contraria a los intereses de las clases desposeídas.

Año II — N° 67 — San José, Costa Rica — 4 de Setiembre de 1953 — VALE ₡ 25

Estamos por la revisión de los Contratos Bananeros

Pero estamos más aún por la expropiación de las plantaciones bananeras

La prensa nacional destacó la semana pasada, con un sí es no es de temor, las declaraciones de Figueres en la Argentina respecto a su propósito de gestionar con la United tres concesiones, a saber: 1°—Que tribute con el 50% de sus ganancias, en vez de con el 15% que tributa ahora; 2°—Que le devuelva al país su soberanía en las regiones en que tiene sus plantaciones y, 3°—Que el régimen de seguridad social, actualmente a cargo de la Compañía, pase a control del Estado.

Los periódicos, exceptuando "La República", se han abstenido prudentemente de comentar las declaraciones del señor Figueres. Y no es para menos. Había que apoyar o combatir la actitud del futuro Presidente de la República frente a la United; había que definirse en un sentido o en otro. Y claro, prefirieron estarse callados. Una prensa nacional que durante años de años ha sido dócil a la United; una prensa nacional cuyo servilismo con las compañías extranjeras —Pasa a la página 6

UN RETO a la MISERIA POPULAR

Es la Ley Inquilinaria propuesta por el diputado don Antonio Picado Guerrero

El Lic. don Antonio Picado Guerrero, electo diputado por el Partido Constitucional, ha presentado a la Asamblea Legislativa un Proyecto de Ley Inquilinaria que deroga todas las actuales disposiciones en la materia.

Este proyecto ya obtuvo dictamen favorable por la comisión respectiva. —(Pasa a la Página ocho)

El sabio Einstein se enfrenta a la persecución "anticomunista" en los propios Estados Unidos

"Es vergonzoso que ciudadanos intachables, se sometan a tal inquisición", dice Einstein en carta a un profesor Norteamericano

El profesor universitario William Frauenglass, amenazado de cesantía por haberse negado, en uso de un derecho constitucional, a responder a ciertas preguntas de una de las tantas comisiones de investigación de actividades antinorteamericanas, escribió al sabio Albert Einstein para aludir, entre otras cosas, "al remoto campo de investigación" en que estaría trabajando Einstein. El gran sabio le contestó el 16 de mayo de 1953 en los siguientes términos:

Estimado señor Frauenglass:

Le doy las gracias por su carta. Al hablar de "remoto campo" me refería yo a los fundamentos de la física.

El problema con el cual están enfrentados los intelectuales de este país es muy serio. Los políticos reaccionarios se las han compuesto para infundir en el público sospechas acerca de todos los esfuerzos intelectuales, poniendo ante sus ojos un peligro exterior. Y han conseguido suprimir la libertad de enseñar y despojar de sus posiciones a cuantos no se han sometido, esto es, han brearlos.

Contra este mal, ¿qué deben hacer los intelectuales? Francamente yo solo veo el camino revolucionario de la

no-cooperación, en el sentido del de Ghandi. Todo intelectual que es llamado ante una de las comisiones debe negarse a dar testimonio, o sea, debe estar preparado para la cárcel y la ruina económica, en interés del bienestar cultural de este país.

Esta negativa a testimoniar debe basarse en la afirmación de que es vergonzoso que ciudadanos intachables, se sometan a tal inquisición, y en que tal clase de inquisición viola el espíritu de la Constitución.

Si son muchos los que están dispuestos a este grave paso, ellos tendrán éxito. En caso contrario, los intelectuales de este país no merecen nada mejor que la esclavitud a que se los prepara.

Sinceramente suyo,

ALBERT EINSTEIN

P. D. Esta carta no tiene por qué considerarse confidencial.

El senador fascista Mac Carthy ha dicho que Einstein "es enemigo de los Estados Unidos", y por tanto, "un traidor".